



Paraguay fortalece la seguridad de medicamentos y vacunas con la cooperación técnica de la OPS y otros relevantes actores internacionales.





La farmacovigilancia es un pilar fundamental para la seguridad de los sistemas de salud en las Américas, ya que garantiza a la población tratamientos más seguros y eficaces. En este contexto, Asunción-Paraguay, será sede del XX Encuentro Internacional de Farmacovigilancia de la Región de las Américas, que se desarrollará del 23 al 26 de septiembre de 2025 en conjunto con el II Taller Nacional de Farmacovigilancia y Tecnovigilancia.

Bajo la coordinación de la **Dirección Nacional de Vigilancia Sanitaria (DINAVISA)** y con la cooperación técnica de la **Organización Panamericana de la Salud (OPS)**, estos eventos tienen como objetivo principal el intercambio de información y experiencias, así como la actualización sobre las últimas tendencias y avances en el campo de la vigilancia sanitaria.

La farmacovigilancia es la ciencia y las actividades relativas a la detección, evaluación, comprensión y prevención de las reacciones adversas o cualquier otro problema de salud relacionado con medicamentos o vacunas.

Sobre la agenda de ambos encuentros

El **23 de septiembre**, el **II Taller Nacional** fortalecerá las capacidades técnicas de los profesionales de la salud, tanto del sector público como privado del Paraguay. El taller se enfocará en temas como: Sistema Nacional de Vigilancia: Farmacovigilancia y Tecnovigilancia, vigilancia de la resistencia antimicrobiana y eventos supuestamente atribuibles a la vacunación e inmunización, seguridad del paciente, entre otros.

Del 23 al 26 de septiembre, Paraguay dará la bienvenida a representantes de 20 países de la región para el XX Encuentro Internacional. Los profesionales locales tendrán la oportunidad de participar en una amplia agenda, dictadas por expertos internacionales, que incluye temas como: vigilancia activa de seguridad de vacunas, cooperación internacional en vigilancia, uso de inteligencia artificial en farmacovigilancia, sinergias estratégicas entre la Autoridad Reguladora Nacional y el Programa Ampliado de Inmunizaciones (PAI), entre otros.

Además, se llevarán a cabo talleres coordinados por especialistas del **Centro de Monitoreo de Uppsala (UMC)**, enfocados en la detección de señales en farmacovigilancia, dirigidos a puntos focales de centros nacionales de la región y programas nacionales de inmunización.



Bajo el lema "Seguridad sin fronteras: El paciente, nuestro compromiso regional", se espera que este encuentro refuerce el compromiso de los países miembros de la Red de Farmacovigilancia de las Américas con la mejora continua de la seguridad de los medicamentos y la protección de la salud pública. Para Paraguay, como coordinador de la Red, estos eventos representan una oportunidad decisiva para robustecer su Sistema Nacional de Farmacovigilancia y Tecnovigilancia y, por ende, proteger la salud de su población.

En Paraguay, desde 1997, la Ley N. 1.119 definió la farmacovigilancia y estableció la obligación de los profesionales sanitarios de reportar reacciones adversas a medicamentos (RAM). Posteriormente, en 2010, la Resolución N. 95 creó el Sistema Nacional de Farmacovigilancia y la Comisión Nacional de Farmacovigilancia, ambos coordinados por la DINAVISA.

El Primer Taller Nacional de Farmacovigilancia de Paraguay fue realizado el 11-12 y 13 septiembre de 2023.





